

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 8 de Octubre de 1936

Núm. 72

Cuando vuelve la Bandera

Una de las primeras consecuencias de este movimiento triunfal a que asistimos, ha sido la restauración de la única y auténtica bandera española.

Las revoluciones, que creen posible romper con la historia de los pueblos y desconocer en absoluto la influencia del pasado, han atentado muchas veces contra el símbolo nacional. La consecuencia es que la bandera impuesta en el momento de su triunfo, casi siempre inestable, no pueda ser aceptada por todos, y venga a tener un significado partidista o de régimen.

En España, se ha dado, como en otros sitios, este fenómeno de incomprensión e inconsecuencia. La bandera española, la vieja bandera, que era el lazo de unión de los buenos patriotas, cualquiera que fuere su filiación política, fué repudiada bajo pretexto de un significado inexistente.

El resultado fué precisamente todo lo contrario de lo que se pretendía. El pueblo, certero en sus calificativos, aunque no sepa dar razones filosóficas ni explicar el por qué, siguió llamando española a la bandera roja y gualda, designando a la nueva, a la impuesta, a la recién venida, con el apelativo partidista de republicana.

Los españoles comprendieron bien que los colores nacionales, hijos, no del capricho, sino de circunstancias y premisas históricas, no pueden estar a la merced del afán iconoclasta de unos indocumentados. Y la bandera tricolor fué solamente de unos cuantos, de muy pocos, porque muy pocos en España sentían el régimen establecido con todas sus consecuencias.

Los auténticos revolucionarios, los seguidores de Marx y de Lenin no tenían más símbolo que el trapo rojo, con la hoz y el martillo. Los separatistas de Cataluña y Vasconia tampoco sentían más que su bandera propia, con la pequeñez espiritual que les caracteriza.

Y los que amaban a España, los que se consideraban españoles por encima de toda otra calificación restrictiva, no podían ver en el color morado más que la afirmación de un régimen, sin raigambre en la historia y en el ser nacionales.

Bandera de combate, bandera de odios, de exclusiones, de partido. Por eso, en el momento en que una nueva vida surge; cuando España llena la laguna de un quinquenio sin color y sin espíritu, ha restaurado la bandera vieja que no es de nadie, sino de España y en la que caben cuantos sientan el patriotismo sin dudas ni tibiezas.

A esta razón obedece la hermosa sinfonía roja y gualda, que las poblaciones españolas ofrecen hoy a quienes las visitan. No hay en ello la más pequeña intención partidista o excluyente. Como no la hay ni puede haberla en el ¡Viva Español!, que ha sido casi delictivo hasta el 19 de julio y lo es hoy plenamente para las bordas rojas.

Y Toledo ha de saber sumarse al clamor nacional. En todas las casas ha de verse la enseña patria, como afirmación solemne de un renacer de gloria.

Los tibios, los rezagados y los indolentes, serán indignos de la nueva ciudadanía.

Toda España es hoy un concierto de banderas nacionales, expuestas en los balcones, como prenda de júbilo y patriotismo.

En Toledo, son muchas sin embargo, las casas en que no han aparecido todavía.

Sin razón alguna que lo justifique, la omisión empieza a ser indisculpable.

Y no estaría demás hacer una estadística de los olvidadizos. Nosotros estamos dispuestos a empezarla.

Las mujeres de Bilbao piden la rendición de la ciudad Y los anarquistas las ametrallan

París, 7.—«Paris Soir» dice que en Bilbao, un grupo de mujeres que se manifestaban pidiendo la rendición de la ciudad, fué atacado por los anarquistas.

Se produjo un choque con nacionalistas que querían defenderlas, resultando muertos y heridos.

También el mismo periódico afirma que el cónsul argentino de Madrid abandonó la capital, trasladándose a Gibraltar.

LA SITUACION EN LOS FRENTES

Balance de una semana.

Hace ocho días publicamos unas impresiones acerca de la situación de las operaciones que realiza el Ejército salvador de España. Con nuestros datos, que tanto interesaron a nuestros lectores, restablecimos en Toledo la verdad escarnecida por las falsas informaciones de los periódicos madrileños, única Prensa que hasta entonces había llegado a esta ciudad. ¿Cuál es, al cabo de la semana transcurrida, la situación de nuestras heroicas fuerzas en los diversos frentes?

En Asturias, las tropas gallegas han conseguido situarse en el Desfiladero de Peñalop. La salida que hizo el general Aranda, en un contraataque que contrarrestó vigorosamente el movimiento de los rojos para conmemorar el 6 de octubre, le permitió ocupar posiciones estratégicas alrededor de la población, haciendo fracasar la intentona y poniéndose en condiciones de unirse a las columnas que han de llegar en momento oportuno.

En Andalucía, la situación es en extremo favorable. Córdoba, a quien las noticias oficiales y periodísticas de los rojos suponan cercada, vive con tal tranquilidad que ha iniciado las operaciones sobre Jaén, las cuales, por Alcalá la Real, se enderezan a la conquista de la capital granense. Por otra parte, se ha limpiado de enemigos la provincia de Granada.

En Vizcaya, la columna de la costa se halla actualmente a 16 kilómetros de Bilbao, y la otra columna, situada en Marquina, ha deshecho la resistencia enemiga con la destrucción de la mayor parte de los establecimientos fabriles que surten a la capital.

Otra nota muy saliente es la reanudación del avance hacia Madrid; con las operaciones de anteayer la victoria de nuestras fuerzas en Santa Cruz del Retamar, tuvo destacada importancia. Santa Cruz era un segundo Maqueda por las modernas fortificaciones en que los rojos hacían resistencia, y como en Maqueda, fueron vencidos con recio empuje que supuso para los marxistas un serio quebranto en sus planes de dificultar el ataque a Madrid.

Han sido bombardeadas con eficacia Barcelona y Valencia, zonas en las que hasta ahora no se había actuado.

Y, en fin, las tropas nacionales no han retrocedido un solo kilómetro en los últimos ocho días, como es su norma, su costumbre y su gloria.

Tal es la alentadora situación en el día en que trazamos estas líneas.

No más banderas que la rojo y gualda

San Sebastián.—El gobernador militar de la plaza ha publicado una disposición ordenando que en los edificios particulares sea colocada únicamente la bandera nacional roja y gualda. En las Diputaciones y Ayuntamientos, junto a la bandera nacional, y en la parte izquierda, podrá colocarse la de los colores que, con arreglo a las costumbres peculiares de ambas Corporaciones, sea costumbre.

Los vehículos, y a la altura del radiador, llevarán, en la parte derecha, la bandera nacional, y en la izquierda, si lo desean, la bandera correspondiente a la respectiva organización.

Únicamente los coches oficiales podrán llevar la bandera en la parte superior del vehículo.

Vida nueva en Toledo

Lo mismo los servicios urbanos a cargo del Municipio, que los de abastecimiento encomendados al Gobierno civil, van normalizándose aceleradamente. Se ha hecho en los últimos días una amplia limpieza de las calles, desapareciendo los montones de inmundicias procedentes del dominio rojo. El vecindario ha podido surtirse de pescado después de los dos largos meses en que estuvo privado por completo de ese artículo. Los dueños de bares, luego de laboriosa tarea de desescombro o limpieza, se disponen a proveerlos para el servicio público, y parece que pronto habrá en varios de dichos establecimientos aperitivos y cerveza. Por otra parte, la bandera nacional comienza a extenderse por balcones y miradores, aunque todavía no en la amplitud deseada, como comentamos en nuestro editorial de hoy. En fin, de día en día la vida toledana renace con acendrados matices, y todo acusa grandes progresos hacia una completa normalidad.

POR LOS CENTROS OFICIALES

En el Gobierno Militar

Una señora que oculta modestamente su nombre, ha enviado a la Comandancia militar dos insignias nacionales, con destino a los niños nacidos en el Alcázar durante el glorioso sitio.

Entre las visitas recibidas en el día de ayer por el comandante militar de la Plaza, sobresale la del general Alvarez Arenas, antiguo director de la Academia de Infantería. Ambos visitaron la ciudad.

Una orden del Gobierno militar, fecha de ayer, reproduce el decreto de la Junta de Defensa Nacional acordando que todo el personal licenciado que posea el título de mecánico de Aviación, expedido oficialmente por esta Arma, se incorpore al aeródromo más cercano al punto de su residencia, incurriendo, de no efectuarlo, en la sanción que corresponda conforme al Código de Justicia Militar. —Por la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner. Los interesados deberán hacer su presentación en este Gobierno militar para ser pasaportados. Transcribe después otro decreto disponiendo que

por las autoridades militares de las plazas últimamente ocupadas se instruya una información por cada jefe u oficial fusilado por los marxistas en las mismas, con el fin de averiguar la actuación de cada uno en relación con el movimiento nacional y poder determinar en su día, una vez terminado el procedimiento, el derecho que pueda tener su familia a la pensión que haya de señalársele por la Junta de Defensa Nacional.

Cuantos tengan conocimiento de algún caso de los comprendidos en esta orden, deberán presentarse en este Gobierno militar para dar origen a la información.

En el Gobierno civil

A las nueve de la mañana saldrá para Talavera de la Reina el gobernador civil señor Cirujano, acompañado del secretario particular señor Gómez Moreno, con objeto de visitar dicha ciudad.

Durante el día de ayer, el señor Cirujano recibió numerosas visitas, entre las que figuraba la del diputado por esta provincia y canónigo de la Santa Iglesia Catedral Primada, don Ramón Molina; una Comisión de Puebla de Montalbán, y alcalde de Val de Santo Domingo.

Ha quedado constituida en nuestra ciudad la Junta Provincial de Incautación de edificios, bienes y objetos de personas afectas al Frente Popular que han huído de la población.

Dicha Junta está compuesta por el oficial del Gobierno don Antonio Latorre, en representación del señor gobernador; don Julio Hernández, agente de Vigilancia, y un funcionario de Hacienda.

En el Ayuntamiento

Prosiguen recibiendo telegramas de felicitación aun de los Municipios más apartados de nuestro país. Entre los recibidos ayer, resalta uno muy expresivo de Isla Cristina (Huelva).

La alcaldía ha ordenado al maestro director de las Colonias escolares de niños y niñas del Baleario de Santa Teresa, en Martí Herrero, el inmediato regreso de las mismas, previa la autorización de la Comandancia Militar de Avila.

NOTAS RELIGIOSAS

SANTORAL: Santa Brígida, viuda; San Demetrio, Santa Benita, Santa Pelagia, Santa Tais, la penitente, y San Nestor.

La Misa es de Santa Brígida—Rito doble—Misa «Cognovi» (He conocido, Señor, etc....); Epístola, «Viudas honora», etc. (Honra a las viudas que verdaderamente son tales, etc.). Evangelio—de la Misa «Expectaverunt».—Prefacio, el común.—Oraciones: 1.ª, De Santa Brígida, propia. 2.ª, «Et famulos».... imperada.

Santa Brígida, princesa por la sangre que regaba sus venas, y reina por la corona de virtudes con que adornó su alma; a los diez años, oyendo predicar sobre la pasión de Cristo, su ya elevado espíritu derramó un caudal de lágrimas. Resplandeció por su caridad con los pobres y enfermos.

Sus restos se encuentran en el monasterio Vasteniense. Elevóla a la dignidad de los altares Bonifacio nono.

MISAS

Todos los días, a las siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve y nueve y media, se celebran misas en el altar de la Virgen del Sagrario.

A las mismas horas, en la capilla de San Ildefonso, habrá confesores.

NOTICIARIO

El próximo domingo, día 12, se celebrará en Tarazona la consagración episcopal del obispo Titular de Ezani, auxiliar de la Diócesis de Toledo. Oficiará como consagrante, el eminentísimo cardenal Primado, y como obispos asistentes, el de Tarazona, P. Mutiloa y el de Pamplona, P. Marcelino Olaechea. Padrinos eclesiásticos, el excelentísimo Cabildo de Tarazona. Padrinos civiles, don Manuel Gutiérrez Córdova y doña Marcelina Gomá Tomás.

Encarecemos a nuestros lectores rueguen al Señor por su feliz y fructífero pontificado.

En el Palacio Arzobispal está instalada una oficina parroquial. Horas de consulta: de diez a una y de cuatro a seis.

“EL ALCÁZAR”

Núm. 7

Sábado 1.º de Agosto de 1936

Dirección y Administración
Museo Romero Ortiz

INFORMACION GENERAL

Por la ofensiva y tendenciosa Unión Radio recibimos la que a continuación insertamos.

La Sala de Gobierno del Tribunal Supremo ha dictado una circular para que los funcionarios judiciales cumplan sus deberes acatando la República y obrando fuera de la órbita del movimiento; señal evidente de que los imperativos de la justicia verdad, la que sienten los hombres honrados y patriotas, está con la causa santa que defendemos y a ella se inclinan incluso los jueces y magistrados que todavía actúan al lado del Gobierno de la Anti-España.

Siguiendo el conocido y sabio refrán castellano: «Dime de lo que presumes y te diré de lo que careces», y teniendo en cuenta la tradición mentirosa de U. R. deducimos: la dificultad de subsistencias por parte del Gobierno al afirmar, que la Oficina de Abastos del Ministerio de Agricultura, manifiesta, que en provincias que no están afectadas por el movimiento (pocas deben ser cuando no las enumera), el Gobierno cuenta con subsistencias; en la omisión que hace de Madrid hay el reconocimiento implícito de la difícil situación que sobre tan interesante extremo tiene la Capital de la Nación. De Barcelona dicen, que se ha celebrado el entierro de los capitanes de Asalto Arenas y Arrando muertos en Cataluña con asistencia del Gobierno de la Generalidad. De Mérida, que espérase llegue a Zaragoza una columna de las formadas por el Gobierno. (¡ya va siendo hora!). Afirman la reconquista de Villanueva de la Serena, desmentida en nuestra información anterior por las noticias recibidas directamente de Cáceres.

Con referencia a noticias recogidas de Burgos y facilitadas por U. Radio, dan cuenta del fallecimiento del Conde de Vellellano; (Dios quiera sea tan verdad como la patraña ya comprobada por noticias del propio Gobierno, de la detención del General Goded. Con la obligada cuarentena damos la noticia de que los generales Rodríguez Ramírez y Caminero se han escapado de la prisión que sufrían entre los nuestros.

Sabemos que nuestra situación sigue siendo firme

y resuelta en Córdoba, Granada y Zaragoza, puesto que el Gob.º se contenta con decir que piden auxilio. Dicen que Madrid está normal, lo estará, Dios mediante, cuando triunfemos definitivamente; hay que combinar esta noticia con la de que el Ayuntamiento de Madrid pide a los de la provincia manifiesten la asistencia que prestan en los hospitales establecidos.

En información directa de Avila, comunican desde esta provincia limítrofe de la nuestra, a Córdoba que se han cambiado autoridades y Ayuntamientos, detenidos los primates de la Anti España y procedido al desarrollo de las milicias marxistas; ¡que pronto podamos hacer esto en nuestro Toledo.

INFORMACION ALCAZAREÑA

Ayer se realizaron intentos, que en algunos momentos tuvieron éxito, para poder emitir por radio; hacemos votos porque pronto podamos lograrlo.

Las notas de buen espíritu y de excelente ánimo continúan: la juventud pone la simpática nota de su alegría y de su optimismo.

La justicia nos llevaría a ofender la modestia de tantos elementos destacados en la heroica defensa de este histórico Alcázar; sus nombres están en el corazón de cuantos somos testigos de su valor, de su patriotismo y de su competencia técnica, todos sabemos a quien nos referimos y los aludidos, en el interior de su hon-

Tenemos ante nosotros un ejemplar del periódico «Abora», de Madrid, de fecha 28 de julio. En él, y con grandes titulares, se afirma que los defensores del Alcázar salieron de cinco en cinco, rindiéndose a las tropas marxistas.

¡Y ellos, sin saberlo! Tan ignorantes estaban, que cuatro días después, seguían ocupándose de cuestiones de intendencia y de los servicios informativos de su diario. Así escriben historia los servidores de Moscú!

radez y patrióticas conciencias, tienen la honda satisfacción del deber cumplido; al lado de ellos y sin perjuicio del brillante cumplimiento de sus deberes militares, merecen especial reconocimiento cuantos asumen la regulación de servicios difíciles y penosos, que exigen un esfuerzo constante, una diligencia siempre superadora y un número de horas y de energías, puestas en el trabajo, que exceden a lo que la naturaleza humana puede dar de sí. Aludimos a los que tienen a su cargo el servicio de subsistencias de las 1950 personas que cobija el Alcázar; el Capitán Cuartero y el insuperado Teniente de Intendencia Guadalupe, tienen bien ganado el reconocimiento de todos y con ellos todo el personal subalterno que con abnegados sacrificios e ingente labor, les secundan con celo ejemplar que debe servir de estímulo a todos.

Soluciones a los pasatiempos de ayer:

¿Se rendirá el Alcázar?

S: VIVO JAMAS

Dios.

S: DIOS PRINCIPIO Y FIN DE TODAS LAS COSAS

NOTA: Nuestro pequeño periódico va a transformarse en vespertino o nocturno, al objeto de que nuestros lectores tengan más pronto la información. Hoy, pues, se editarán dos números.

PASATIEMPO

—Vaya hermanitas—
LI LI LI LI
LI LI LI
LI LI
LI

VISADO POR LA CENSURA

El gobierno rojo ordena la entrega de oro y valores

La Generalidad se incauta de sesenta millones de pesetas

En Valencia, los actos de vandalismo son moneda corriente

Dos decretos del gobierno rojo sobre oro y valores

París, 7.—«Le Petite Gironda» dice que el Consejo de ministros de Madrid aprobó dos decretos de Hacienda, por uno de los cuales se ordena que todas las personas remitan en el plazo de siete días al Banco de España cuanto oro en monedas y lingotes posean, así como divisas y valores extranjeros.

El segundo decreto prohíbe la exportación de oro y dinero.

La Generalidad se apodera de 60.000.000 de pesetas

Barcelona, 8.—El Gobierno de la Generalidad se ha incautado de sesenta millones de pesetas, depositados en los establecimientos bancarios de la capital. Parece ser que tomará igual medida con todos los Bancos de la región.

Los bombardeos de Madrid y el refugio de los ministros

Burgos.—«Le Figaro» da la noticia de que cuando los aviones de Cáceres efectuaron el «raid» sobre Madrid hace dos días, cayeron bombas sobre los Ministerios y Aeródromos. Los ministros, que se hallaban reunidos, se refugiaron en el Ministerio de Marina, donde existen habitaciones blindadas, protegidas por obras de cemento.

En la capital la agitación aumenta a medida que los nacionales avanzan.

Los anarquistas acusan a los socialistas de transigir con los nacionales y de haber tratado de enviarles emisarios.

Los Comités anarquistas vigilan los Ministerios.

Los decretos del Largo

Madrid, 8.—Ayer publicó la «Gaceta» un decreto de Largo Caballero en el que se ordena que, en lo sucesivo, el saludo oficial del ejército a sus órdenes se haga levantando el puño.

En Valencia domina la anarquía

Granada, 8.—La situación de Valencia se ha hecho verdaderamente angustiosa. En ella imperan los crímenes y toda clase de actos de vandalismo.

La situación angustiosa de Madrid

Londres, 7.—«Daily Express» dice que, mientras los generales nacionales se preparan para volver a atacar en todos los frentes, Madrid vive días de angustia y fiebre, no pudiendo recobrar su sangre fría.

Los voluntarios para el frente son raros. Los anarquistas son los amos de la calle y montan guardias vigilantes, especie de Checa, cerca de los sospechosos que desearían escaparse.

Las "armonías" del Frente Popular

Burgos.—«Le Jour» informa que se han reproducido en Madrid serios desacuerdos entre anarquistas, socialistas y comunistas.

Por Madrid circulan rumores de que los socialistas pretenden inclinarse hacia una conciliación con los nacionales.

Se asegura que ha habido negociaciones; pero que los anarquistas están decididos a impedir el acuerdo con los nacionales, y se han manifestado violentamente en la ciudad; manifestaciones que degeneraron en batallas en las calles.

El Gobierno quisiera hacer resurgir las energías perdidas en las luchas intestinas y organizar una contraofensiva.

Al efecto ha sido desencadenada una amplia campaña de Prensa, pero determinó poco entusiasmo.

La agonía del dominio rojo en Madrid

Lisboa, 8.—Se tienen noticias de que el Gobierno de Madrid se halla a la deriva, habiendo perdido toda autoridad y control sobre las milicias rojas, que obran según cuento y capricho, careciendo de todo valor para marchar al frente. Su disciplina es en la actualidad inexistente, dedicándose a hacer en la capital «servicios de investigación».

La mayoría de la población parece inclinarse hacia el general Franco, aguardando con toda ansiedad la entrada de las tropas nacionales, para liberarlas de la tiranía roja.

Los víveres se hacen cada vez más escasos, especialmente la carne, el azúcar y la mantequilla.

"La Pasionaria", comandante honorario

Madrid.—En presencia de las milicias rojas formadas, el comisario de la Guerra de las Milicias Antifascistas colocó las insignias de Comandante Rojo a «La Pasionaria».

Después, la diputada comunista arengó a los rojos, y acto seguido desfilaron los milicianos puño en alto, cantando «La Internacional».

Huye la mujer de Azaña

Biarritz.—La esposa de Azaña ha huído en avión a París, no pudiendo hacerlo hasta Alicante, como se proponía, porque allí ya quien manda exclusivamente es la F. A. I., y controla de tal modo la salida de pasajeros, que no dejó salir a un sobrino de Azaña, que tuvo que regresar a Madrid y hacerlo también en avión para Francia.

Pestaña dice en su periódico que las cosas van de mal en peor

Madrid.—En un artículo de fondo, que firma Angel Pestaña, «El Sindicalista», afirma que, por lo visto, los milicianos con fusiles que andan por Madrid sin atender los requerimientos que se le hacen para ir al frente, ignoran que se les viene encima el formidable Ejército del general Mola.

Califica de desertores a los que se niegan a ir al campo de batalla, y cree que, de seguir así, las cosas irán de mal en peor.

El general irlandés Eoin O'Duffy en España

Valladolid, 7.—Entre las muestras de solidaridad internacional que está recibiendo nuestro Gobierno, es de un valor inestimable esta de que ha dado muestras el antiguo generalísimo del Ejército irlandés, Eoin O'Duffy, en estos días huésped de nuestra ciudad.

Ingeniero de Obras públicas, en su origen, pero de una vitalidad nacional bien probada en las luchas políticas, fué uno de los factores más herpícos de la revolución de 1916. Fué preso entonces, y condenado a muerte, mas logró evadirse de la prisión, y se constituyó entonces en jefe de guerrillas. Al constituirse el Estado libre de Irlanda, fué nombrado generalísimo del Ejército, y más tarde jefe de la policía.

Católico ferviente, con un sentido moderado y conservador de la política dentro del tono democrático de su país, en 1932, al surgir De Valera, el general Eoin O'Duffy, aun no moviéndose de su puesto, quedó francamente encuadrado entre las fuerzas de derecha, y así, jefe ya de una considerable masa de opinión que había perdido su fe en el régimen parlamentario: en 1933, inicia el partido Nacional Corporativo Irlandés, con un sentido semejante al que consolidara en Portugal el general Carmona. En la actualidad cuenta este partido con cerca de sesenta mil ciudadanos militarizados.

El general Eoin O'Duffy, trae sin duda una misión importante a España, mas su impulso al visitarnos le mueve esencialmente el deseo de conocer en nuestro propio país los caracteres y el desarrollo del alzamiento nacional, especialmente en el aspecto religioso, ya que el general considera el catolicismo como médula de nuestra civilización, y el único remedio que oponer en el mundo a la barbarie comunista.

Sus impresiones de Pamplona y de Valladolid, son excelentes, y ante las manifestaciones de entusiasmo que ha presenciado con motivo de la conquista de Toledo, se halla asombrado de la vitalidad y el empuje de nuestro pueblo.

La barbarie roja en la provincia

Hemos visitado algunos pueblos de la provincia, obteniendo datos que superan, en cuanto a crueldad de las hordas marxistas, todo lo que pudiera imaginar la fantasía más exaltada.

En Nava de Ricomalillo, el cura párroco, don Isabelino Madroñal, fué quemado, después de haber sido fusilado.

En Valdeverdeja, el señor cura fué llevado a Puente del Arzobispo, y allí arrebatáronle la vida, después de haberle torreado en la plaza.

En Belvís de la Jara, una madre, junto con su hijo de doce años de edad, sucumbió bajo el plomo de las balas marxistas. En este mismo pueblo, después de matar a cuantos parecían contrarios a los ideales de *humanitarismo rojo*, dedicáronse a cometer las mayores atrocidades con las esposas e hijas de sus víctimas.

En San Bartolomé de las Abiertas, sesenta personas fueron quemadas vivas, entre ellas el médico, a quien ataron de pies y manos.

En Oropesa, el párroco, operado hacía dos días de

pleura, contra el dictamen facultativo, fué sacado violentamente de su domicilio y asesinado.

En todos estos pueblos, como en los restantes de la provincia, el número de personas que han sucumbido cruelmente es elevadísimo.

Para dar una idea somera, baste decir que todos cuantos eran considerados como elementos católicos y de orden, han perecido víctimas del furor selvático de quienes se dijeron un día y otro instauradores de un régimen de tolerancia, libertad y fraternidad.

En la medida que nos lo permitan las atenciones informativas del diario, y según vayamos recogiendo datos concretos de la provincia, procuraremos dar a conocer a nuestros lectores, al menos, los casos más típicos entre los muchos que desgraciadamente se han registrado.

Alistaos al Requeté

En el avance sobre Madrid, se ocuparon Escalona, Almoróx y Burujón

Las columnas del Norte están a 12 kilómetros de Bilbao

La rendición probable de la capital vizcaína evitaría daños mayores

Ayer se tomaron Escalona, Almoróx y Burujón

Talavera, 8.—Las columnas que bajo la dirección del general Varela actúan en este sector, han proseguido su avance hacia Madrid, ocupando en el día de hoy los pueblos de Escalona, Almoróx y Burujón, en la carretera de Maqueda a San Martín de Valdeiglesias.

Las posiciones del Ejército dibujan una especie de saco que llega hasta el Tiétar, y cuyo cierre tendrá como consecuencia copar a las fuerzas rojas.

A 12 kilómetros de Bilbao

La Coruña, 8.—Las tropas nacionales que actúan en el sector de Vizcaya, siguen estrechando progresivamente el cerco sobre Bilbao.

La columna de la costa, a pesar de las circunstancias climatológicas, ha logrado situarse en el día de ayer a 12 kilómetros de la capital vizcaína.

Se avanza sobre Aranjuez

Sevilla, 8.—Comunican de Londres que las columnas que avanzan hacia Madrid dirigieron su avance sobre Aranjuez. En la tarde de hoy, según la información inglesa, se encontraban a diez kilómetros de esta población.

Es probable la rendición de Bilbao

Granada, 8.—La desmoralización entre los dirigentes bilbaínos prosigue en aumento. En la actualidad los dirigentes se hallan divididos respecto a la actitud que han de adoptar ante el avance impetuoso de nuestras tropas. De todos modos, parece dominar el criterio de rendirse sin condiciones.

Prosigue el bombardeo de la capital vizcaína

San Sebastián 8.—Cooperando a la eficaz acción de las columnas operante en Vizcaya, los aviones nacionales han vuelto a bombardear Bilbao.

La situación de esta capital se hace cada día más difícil, pudiéndose apreciar los estragos producidos por los ataques aéreos.

Nuestros aviones lanzan proclamas sobre Madrid

Burgos 8.—Los aviones nacionales han volado sobre la capital de España, lanzando profusamente proclamas, en las que se invitan a la rendición para evitar los estragos y daños de enérgicas acciones de bombardeo.

En dichas proclamas se da cuenta de la actual situación de las fuerzas beligerantes, con el fin de que Madrid conozca lo inevitable de su caída.

Es rechazado un ataque enemigo

Talavera, 7.—Nos comunican que, las milicias marxistas, en su estado de desesperación y no encontrando sitio por donde escapar, atacaron a nuestras tropas en el pueblo de Navamoreuende. Se les rechazó valientemente, causándoles bastantes bajas, ocupándoseles abundante material de guerra.

ESPAÑA ETERNA

Por HERNANDO DE LARRAMENDI

Tradición española es la realidad viva y permanente a través de los siglos, la formación y conservación de nuestra Patria, fiel siempre a los principios de legitimidad inmutable, en comunión de todos los españoles auténticos, cualesquiera que sean sus variedades de naturaleza, de actividad, de condición y hasta de tiempos.

Mientras el espíritu de la Revolución—separatista y disolvente de la familia, de la profesión, de la continuidad biológica en la Historia, de la coordinación social y hasta de la rectitud mental y moral de la conciencia humana—todo lo rompía en partidos, el carlismo, resto de la España de siempre, sustentaba la comunión de todos los españoles pasados, presentes y futuros en la sustancia viva y progresiva de la tradición española. Y por eso, mientras España se disolvía en mil partidos, plagios insípidos y alborotadores de extraña inspiración, flores de un día todos, que perecían apenas nacidos sin dejar más rastro que escepticismo, confusión y perplejidad en los ánimos, faltos de verdadera raíz, Navarra subsistía, con la fortaleza de las virtudes inmortales de la España gloriosa, más fuerte que todos los embates, de la tiranía revolucionaria y apercebida espiritualmente para vencerlos.

Por eso, mientras el liberalismo revolucionario, en las mil diversidades y cambiantes propios de su naturaleza errónea, ya pretendía defender la unidad española exterminando las libertades legítimas de la intangible realidad foral, ya alardeando de redimir la libertad regional, llegaba ciegamente por absurdos derroteros a encontrarse entregándola en manos de tenebrosos poderes internacionales, Navarra, la carlista, la más perseverante y tenaz tierra foral de España, se ha erguido de un golpe y como un solo hombre, con el vigor y la arrogancia tradicionales, para dar su sangre generosa

por la salvación de España entera—en Somosierra, en Huesca, en Andalucía, en Guipúzcoa—con la misma decisión y entusiasmo con que defiende por siempre sus viejas libertades forales.

Testimonio irrecusable de que la Naturaleza y la Historia están acordes en que existan navarros y andaluces, gallegos y castellanos, comulgando hasta la muerte en la unidad española.

Testimonio también de que donde se resquebraja, resiente y blanda la unidad española es allí donde se rompe y separa el pasado del porvenir y a unos de otros españoles, con la locura liberal revolucionaria del partidismo, la división en clases, la ingerencia de modas extranjeras, la veleidad de las ambiciones y vanidades individuales que se sobreponen a la majestad inviolable y sagrada de la comunión a la España eterna.

Quien dice España, dice siglos de comunión tradicional o no dice cosa que no sea caprichosa, convencional y vana.

En el juicio, que es una apología, de la sin par proeza de Navarra, se tiene presente, repitiéndose de continuo, que Navarra apenas ha padecido el yugo de la tiranía republicana. Su respuesta inmediata y unánime al movimiento salvador de España es más pura y desinteresada precisamente por eso.

Si se considera que los atentados del legítimo poder republicano se han estrellado, inútiles, contra Navarra, resulta cierto que es la región que menos ha padecido. Pero en la prontitud y unanimidad de su respuesta al resurgimiento patriótico, se echa de ver que, aun cuando haya sido más espiritual que material su padecimiento, forzosamente ha debido ser Navarra la entraña española que más honda, real y sensiblemente ha devorado las angustias de la Patria. Quien con mayor rapidez y desinterés ha acudido al sacrificio de la lucha, ha tenido que ser quien más profundamente ha padecido en el espíritu las amarguras de España.

Aceptar un hecho tan notorio, no basta; precisa analizar la naturaleza de sus raíces. Porque, si Navarra ha sido más fuerte e inaccesible para el mordiente corrosivo de la agresión revolucionaria, y más apta y generosa en su totalidad para la defensa de la Patria, en las raíces de su excepcional vitalidad política se ha de hallar, asimismo, el fundamento de la salud pública de España entera.

Y al más somero examen se tropieza inmediatamente con una observación capital que diferencia a Navarra de las demás regiones: Navarra es la región más carlista de España.

Poca monta tendría la observación si bajo la palabra carlismo no se contuviera otra sustancia que la de un partido más. Pero carlismo, nombre o denominación vulgar, quiere decir comunión en todos los principios legítimos de la tradición española. Partido, es lo que rompe en partes una unidad social. Comunión, es lo que se funda en unidad social la variedad natural de elementos integrantes.

Principio legítimo es el que establece la ley divina, la ley natural, la ley biológica de la Historia, la autoridad indiscutible y perdurable, superior por fuerza a las veleidades caprichosas del arbitrio humano y que no puede quebrantarse sin daño público y general.

El Requeté es la milicia voluntaria de la Tradición. La sangre de los "boinas rojas,, se está derramando generosamente por Dios y por la Patria.

Las "boinas rojas,, son escudo de honor y patriotismo.

¡Inscribíos en el Requeté!

La oficina de reclutamiento, Zocodover, 1, 2 y 3, os espera.

¡Viva España!

¡Viva España!

¡Viva siempre España!

"EL ALCÁZAR," Órgano de los Requetés

Redacción y Administración:
Plaza de San Vicente, 6, principal

Número suelto.....	0,15
Suscripción mensual.....	2,50
" trimestral.....	7,50
" anual.....	25,00

Anuncios y esquelas a precios convencionales